

Sin saber de los 43, el presidente de México defiende rotundamente al ejército

Por: Tlachinollan. 23/09/2023

Ciudad de México, a 20 de septiembre del 2023. Las madres y padres de los 43 estudiantes desaparecidos exigieron al presidente Andrés Manuel López Obrador la información que ha ocultado el ejército mexicano; lo más importante es que entreguen los archivos del Centro Regional de Fusión de Inteligencia (CRFI) para dar con el paradero de sus hijos, y que también se castigue a los responsables para que se haga justicia, sin embargo, lo más importante de la demanda fue el paradero de los 43 estudiantes.

“El ejército mexicano entregó toda la información, me consta. Tengo los oficios donde solicito la información y se la voy a entregar”. El ejército no es la única forma de llegar a la verdad, señaló el presidente Andrés Manuel López Obrador en la reunión con las madres y padres de los 43 estudiantes desaparecidos.

A las 11 de la mañana empezó la reunión con el presidente de México, el Fiscal General de la República, Alejandro Gertz Manero; el subsecretario de Derechos Humanos y Migración, Alejandro Encinas; la secretaria de Gobernación, María Luisa y la Secretaría de Seguridad Pública, Rosa Icela Rodríguez Velázquez.

Las madres y padres insistieron al presidente de la república en que el ejército tiene información oculta importante sobre los estudiantes. “Usted está del lado del ejército, pero debería estar del lado de las víctimas”, dijeron. La tensión creció en el momento en que el presidente defendía a los militares, las familias simplemente no daban crédito. Aun cuando le decían “tenemos esperanza en usted, presidente” su postura fue leal al ejército.

Con los minutos la tensión incrementaba como en un hilo de luz tenue tirada a la oscura vergüenza de los militares. Un diálogo sórdido. Las madres y padres sólo exigían información que tiene el ejército en el CRFI. Las familias entregaron un documento con folios de archivos que tiene el ejército, pero que están incompletos. Además, el Grupo Interdisciplinario de Expertos y Expertas Independiente (GIEI) da cuenta de que hay más archivos en el CRFI y que las autoridades tienen que

investigar, sobre todo, que el ejército tiene que darlos para las investigaciones y saber el paradero de los jóvenes.

Al final el presidente de la república dijo que va a responder por escrito a la petición de información que las madres y padres le están solicitando, los documentos con folio, y por eso el próximo 25 de septiembre se hará una reunión con la Secretaría de Gobernación, con Alejandro Encinas, la Secretaría de Seguridad Pública y el Fiscal General de la República.

Vidulfo Rosales Sierra, abogado de las madres y padres, comentó que a pesar de que “el Grupo Interdisciplinario de Expertos y Expertas Independientes (GIEI), en su sexto informe señaló que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) se ha negado a entregar documentos que tienen información específica del posible destino de los estudiantes. El presidente Andrés Manuel López Obrador mantiene una postura en la que defiende al ejército mexicano. Está mañana durante la conferencia de prensa mencionó que el ejército ya entregó toda la información disponible y aseguró que la falta de información es falsa”.

La apertura de los archivos que tiene en su poder el ejército fue por una petición que las madres y padres hicieron en el 2021. A partir de ahí el presidente abrió los archivos de la 9 región militar, 35 zona, 27 batallón de infantería, y se obtuvieron varios documentos que dan cuenta de cómo el ejército mexicano intervino, pero particularmente hay una interceptación telefónica que da cuenta de cuando se están llevando a 17 estudiantes el día 26 de septiembre a las 10 de la noche, dice Vidulfo Rosales.

Las madres y padres señalaron que falta información que debe entregar el ejército, pero el presidente los defiende diciendo que ya se entregó toda la información. “Nosotros le estamos diciendo que no, hay información faltante, que, si bien es cierto se abrieron esos archivos y se entregó esa información, es parcial”.

Después de un debate largo y ríspido con el presidente de la república ante la solicitud de información faltante que tiene el ejército, de manera concreta se entregó un documento con los folios y lugares de donde está esa información, dice que lo revisará, pero su palabra está comprometida con los militares.

Mario César González Contreras, padre de César Manuel González Hernández, salió molesto después de la reunión “porque el presidente nos dio una negativa

rotunda, ni el beneficio de la duda nos está dando”.

Las madres y padres tienen la esperanza de llegar a la verdad, y han comentado que van a seguir luchando hasta encontrar a sus hijos.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: Tlachinollan

Fecha de creación

2023/09/23